

HOJA DE CALENDARIO

MARTES

28

Noviembre

San Gregorio III, papa

Su sabiduría y su infatigable celo los consagró San Gregorio al cuidado de su rebaño y a combatir la herejía. Hízose célebre por su gran amor a los necesitados, entre los que repartió sus recursos y alimentos, y por extinguir las persecuciones que en Oriente sufrían los cristianos. Debilitada su salud a fuerza de continuos trabajos y desvelos, dejó de existir el 28 de Noviembre del año 741.

LAS LISTAS NEGRAS


Alemania obra y calla

Bajo este título publica «La Correspondencia de España» del 16 del actual un artículo, reproducido de «La Provincia», de Huelva. Hace bien el colega de Madrid en indicar el origen, porque todos sabemos que Huelva es un feudo inglés. Lo malo es que «La Correspondencia» está conforme con lo que se dice en ese trabajo, aunque tampoco nos extraña, si recordamos que el antiguo e ilustrado diario madrileño, en su aliadofilia pintoresca y exclusivista, llegó a negar la existencia de Tannenberg.

Y ¿qué dice ese artículo, en síntesis? Pues que le parece muy bien la intolerable inquisición de las listas negras británicas, que son inocentes, y que no ha debido suscitarse tan grande algarabía.

A nosotros no nos parece mal que el Gobierno inglés prohíba a «sus súbditos» comerciar con casas enemigas; de lo que hemos protestado y protestamos es de que semejante «boycott» se extienda a casas neutrales si no suspenden toda clase de relaciones con el comercio alemán, que, de hecho, están suspendidas. Si no comercian, ¿a qué viene la prohibición? ¿Es contra las simpatías? Pues eso, que entrar en la esfera inviolable de la conciencia humana, es un dictado tiránico, una marca, un tatuaje, que está bien para bueyes de ganadería o para las glebas antropófagas traídas del África ecuatorial; para hombres libres, no.

Lo primero que ocurre preguntar es dónde empieza y dónde acaba ese «boycot», y si hay país neutral consciente de su dignidad nacional que tolere ese celestineo femenino de los agentes ingleses y de los soplones españoles que les auxilian, constituidos en polizontes de tantos y tantos ciudadanos honorables, que piensan como les da la gana, porque el pensamiento no delinque, y ni aquí somos irlandeses, ni estamos en los feroces, sanguinarios, bochornosos tiempos de O'Connell. Eso, aunque lo diga «La Provincia», cercana a Riotinto, y aunque lo diga «La Correspondencia», que niega la fe de vida a la población lacustre de Tannenberg, no puede pasar sin protesta en ningún país libre, donde los políticos que se reparten el mando no sean como en España, lo peor, por no decir lo único malo de la nación.

Q. E.  P. D.

Doña Juana Bagur Sintes

FALLECIÓ CRISTIANAMENTE

a las 8 y media de la mañana de ayer, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Sus desconsolados hijos, hijas, hermano, hijos, hija política, nietos, nietas, sobrinos, sobrinas y demás familia, (presentes y ausentes), al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios.

La conducción del cadáver a su última morada, ha tenido lugar esta mañana a las nueve.

Casa mortuoria, Cardona y Orfila, 26.

Mahón 27 Noviembre 1916.

Hay casas de comercio neutrales en España que están amenazadas, porque mantienen relación con otras también neutrales, de quienes se supone que a su vez lo están con casas alemanas. Pero, ¿es que van esos hombres honrados ciudadanos españoles, a pasarse la vida como mujeres, como comadres de un patio, en eterno cotilleo y chismorreo, investigando si Fulano habla o no habla, se escribe o no escribe con Zutano, que es austrohúngaro o alemán?

Se dice que el «boycott» inglés obedece a que se quiere prohibir que el enemigo, aun viviendo en país neutral, como España, se beneficie en nada, porque su bien económico es un bien que se suma al de la nación adversaria «boycoteada». Y en efecto ha ocurrido el caso de fichar a una casa neutral porque en ella había empleado un alemán con un sueldo del que apenas sacaba para comer; y hasta llegó el «exceso» a amenazar a familias porque las visitaba un preceptor o porque cuidaba de los pequeños una niñera alemana. ¿Dónde están, en estos casos, los motivos justificados, que de cerca ni de lejos repercutan en la guerra?

No podemos aceptar nosotros, en buena doctrina liberal, esa exclusión, ese abandono, ese encogerse de hombros de «La Provincia», de Huelva, cuando distingue entre casas estrictamente españolas y casas alemanas establecidas en España, porque hay una ley, la fundamental del Reino, la Constitución, que garantiza el libre comercio de los extranjeros, y deber es del Estado, que eso proclama en sus Códigos, amparar contra la ilicitud, venga de donde venga, a los extranjeros que, con su trabajo, con su industria, con su tributación, contribuyen al progreso del país. No ocurre decir lo mismo cuando la ley se transgrede, en perjuicio del Erario público y en beneficio de una Sociedad extranjera, dejando de percibir el Estado 12 millones de pesetas, que son los que contantes y sonantes, debiera satisfacer la Compañía inglesa de Riotinto por derecho de exportación de sus cobres. ¿Qué dice a esto «La Provincia», de Huelva? ¿Le parece bien?

Se indigna «La Provincia» ante la idea de que un Estado neutral «tenga de hecho» imponer a los ciudadanos de un beligerante las condiciones de comercio que se le antoje. Se habla—añade—de la libertad de comercio, y se quiere obligar a los aliados a sostener un tráfico que perjudica a sus intereses.

Pero, ¿es que, acaso, la libertad de comercio concede derecho a los aliados a obligarnos a que no sostengamos los españoles un tráfico

que nos beneficia? ¿No se nos perjudica con la prohibición? ¿Dejaría de ser un acto libre la operación de comercio—sigue diciendo «La Provincia»—si uno de los contratantes emplease la fuerza para abligar al otro a cederle la mercancía.» Si son libres las operaciones mercantiles, ¿por qué se mete Inglaterra en nuestro comercio interior, y más aún, en el fuero inviolable de la conciencia de cada cual, para que deje de hacer lo que libremente quiere hacer?

Desengáñese el colega. En España ocurren estas cosas, porque hace tiempo que la delicadeza se ausentó del Poder público. Y no se diga que no hay medios para evitar esos celestineos y esos intolerables atropellos. Con que se cierren las fronteras vería «La Provincia» donde iba a parar todo ese ensañamiento femenino de los agentes de Inglaterra, prevalidos de la debilidad de unos políticos a quienes les tiene sin cuidado el sentir de la nación.

La afirmación de que también por parte de Alemania hay listas negras, carece de verdad. Allí sólo se ha prohibido el comercio con el enemigo, y en los tratos con los neutrales se exige la garantía de que la materia que compran no la endosarán al enemigo. Ese es el límite de la licitud; pero el hecho de que esos neutrales reciban géneros del enemigo, no ha servido nunca de pretexto para cortar relaciones con él, ni tampoco hay caso cuando Alemania se limita a tomar represalias contra neutrales que la infieren directos perjuicios, o si toma nota de las casas que así proceden en España, para corresponderles cumplidamente en el porvenir.

Un último argumento: que las casas alemanas en España han retirado sus anuncios a los periódicos que insultan a Alemania, calificando, por ejemplo, de turba de asesinos al único Ejército del mundo donde no hay un analfabeto, ni por casualidad. Véanse los periódicos no germanófilos—ejemplos: «La Vanguardia» y «A B C», entre otros,—donde se publican juicios de severa crítica, nunca insultantes, para la causa de los Imperios centrales: todos tienen anuncios alemanes. Ahora, pedir lo mismo para los injuriadores y calumniadores de oficio, eso es mucho pedir. Pero, con todo; no hay un solo caso de entidades o particulares alemanes que hayan declarado el «boycott» a ningún español con quien comercian, porque éste se anuncie en los más rabiosos periódicos antialemanes, como sucede de contrario con la intolerable presión de los agentes británicos.

Pero, ¿que más? Repasamos el mismo número de «La Correspondencia de España» en

que reproduce el artículo de «La Provincia», de Huelva, y encontramos:

Que hay un anuncio de la aspirina Bayer, producto alemán, que se expende en una farmacia de Madrid. Si se expende, a pesar de anunciarse en un diario germanófilo, será señal inequívoca de que la casa productora o representante de dicha aspirina no ha declarado el «boycott» a la farmacia aludida. ¿No es esto así? Hay otro anuncio del antiúrico Weiss, alemán también y si tuviéramos a mano colecciones del colega, seguramente encontraríamos más.

Y basta con lo dicho, y ya lo saben los comerciantes de Huelva o que tengan relaciones con Huelva, «boycotteados» por el Gobierno inglés. En «La Provincia» se defiende a quien los atropella. Y esto no es pedir que le declaren a «La Provincia» el «boycott».

(De «La Tribuna».)

Las luchas en el frente occidental

De fuente autorizada alemana, se comunica que los ataques en el Norte del Ancre y cerca de Presseire, en el Sur, pueden servir de prueba de que la Entente abandonó definitivamente su proyecto de romper el frente alemán en el sector Bapaume Peronne. Después de ciento treinta y seis días de sangrientas luchas, que costaron a ingleses y franceses más de 600.000 bajas, no son siquiera dueños de este pequeño sector del frente en el Somme; al contrario, se ven obligados más bien a asegurar en los flancos sus posiciones avanzadas que alcanzaron en cuatro meses y medio con un sacrificio inaudito de hombres y material, y que penetran cerca de Guedecourt y Saily, Sailyssel lo más adentro de las líneas alemanas antes de que puedan pensar en un nuevo avance.

Se vieron obligados a hacer retroceder con sus flancos las posiciones salientes alemanas, si no querían verse expuestos al peligro de una eventual contraofensiva alemana. El arte y la tenacidad del defensor consistía en conservar entre tanto sus posiciones avanzadas en ese sector.

Con esta marca aparecían los ataques franceses de Presseire y de los ingleses. En el Ancre se destacó el frente alemán en un ángulo, cuyo vértice estaba ya cercado por la mitad, cerca de Saint-Pierre Divion.

A pesar de la constante presión contra el lado Norte del Ancre Beaumont Beaucourt, y al Sur del río, Tierpval-Crucelette, no pudieron los ingleses desalojar a los defensores de la comprometida posición, aunque las trincheras, zapas de comunicación carreteras y baterías estaban bajo un fuego de flanco de las piezas inglesas desde hace semanas.

La tenaz defensa obligó finalmente al adversario a hacer retroceder la posición avanzada mediante una concentración de una superioridad en hombres y artillería. El día 12 se encontraba ya bajo un violento fuego el sector Serre Beaumont, y cerca de Courcellette, que cada vez aumentó más. Con una granizada de todos los calibres, la posición alemana del ángulo fue convertida en ruinas, mediante un fuego concéntrico en los días 12 y 13. Todas las comunicaciones con la posición estaban interrumpidas, a causa del bombardeo y de gases. Después de que el adversario había utilizado los últimos en gran escala, se realizó a ambas orillas del Ancre un ataque en masas contra las alturas de Serre y la carretera Serre-Mailly, fracasando después de encoradas luchas cuerpo a cuerpo. Lo menos siete divisiones inglesas fueron empleadas en este sector. Parte de ellas, que habían logrado ya rebasar la carretera Mailly-Serre, no pudieron sostenerse ante el contraataque. Solo en la posición más avanzada del vértice, cerca de Beaumont, Courcourt, Pierre-Eixion, el adversario tuvo éxitos locales.

Después de encorados combates a corta dis-

tancia en trozos de trinchera, hoyos de granadas y entre los escombros de las derruidas aldeas citadas, consiguieron penetrar en las posiciones arrasadas por un fuego de doce días. Pero ya cerca de Grandecourt, el defensor impuso a los ingleses un nuevo alto.

AYUNTAMIENTO DE MAHON

Sesión ordinaria de 22 Noviembre de 1916

Presidió el señor Alcalde don P. G. de Moncada asistiendo los concejales señores Pons Sitges, Pons Zabala, Catchot, Botella, Olives, Mercadal, Ponsseti Vinet, Serra, Panedas, Gomila Carreras, Escudero, Coll, Pons Castell, Coda y Gomila Manent.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar los ingresos y gastos de consumos de octubre último cuyos resultados son los siguientes:

INGRESOS

	Pesetas
Productos de la 1.ª Tarifa	21.534'76
Productos de la 2.ª Tarifa	2.247'60
Total	23.782'36

GASTOS

Personal	3.269'00
Otros	294'72
Cuota para el Tesoro	9.237'11
Líquido para el Ayuntamiento	10.981'53
Total	23.782'36

Aprobar varias cuentas.

Aprobar los estados de recaudación de arbitrios municipales de los segundo y tercer trimestre de este año y premio de recaudación.

Apremiar a los morosos al pago de los siguientes arbitrios establecidos para el año actual:

Puertas y ventanas, canalones, perros, motores y calderas de vapor, carruajes, bicicletas, motocicletas y automóviles; tiendas y puestos públicos de venta de verduras y frutas fuera del mercado y casas de bebida.

Aprobar las cuentas de gastos de Beneficencia de octubre último.

Aprobar el justiprecio de 2.124 pesetas de la máquina, cabina de proyecciones y otros efectos, piano, y varias decoraciones existentes en el Teatro Principal, de los cuales deberá hacerse cargo el actual arrendatario.

Quedar enterado de haberse constituido en esta ciudad una Junta de subsistencias, con arreglo a la ley de 11 del actual, (Gaceta del 12); y facilitar a la misma cuantos datos interesen relacionados con el problema del abaratamiento de las substancias alimenticias que tanta importancia tiene para todas las clases sociales.

Aceptar la renuncia presentada por don Juan Sanz Palliser del destino de Encargado de los servicios municipales y alumbrado público de Llumesanas.

Quedar enterado de las razones expuestas por la Eléctrica Mahonesa dando a conocer la causa de haberse negado a alumbrar el Teatro Principal.

Pagar la cuota de gastos del Presupuesto de este año de la Sección Mixta de Reclutamiento.

Nombrar una Comisión compuesta de los señores Alcalde, Pons Sitges, Ponsseti Vinet, Olives y Botella para que disponga lo que estimen conveniente con motivo de haber cesado la Eléctrica Mahonesa de dar fluido eléctrico al Teatro Principal, y revisen la nueva instalación.

Subastar por 4 años con sujeción al pliego de condiciones el alquiler de las casetas del Mercado del Carmen, en las cuales solo podrá venderse sustancias de comer, beber y arder. El señor Ponsseti Vinet hizo constar su voto para que se pudiera vender toda clase de efectos.

Recibir las obras efectuadas por el propietario en el edificio matadero.

Otorgar el correspondiente contrato de nuevo arrendamiento del matadero público de esta ciudad.

Interesar de los señores Jefes de la Aduana y Administración de Hacienda el derribo de la parte de pared del edificio que está ruinoso.

A INFORME

De la Comisión de Beneficencia: Escrito que el Director de la Eléctrica Mahonesa dirige al Ayuntamiento con motivo de haber cesado de suministrar fluido para el alumbrado del Teatro Principal.

Cuenta de arreglo de varias sillas del Teatro Principal.

A estudio de la Comisión de Fomento:

Instancia de don Pedro Antonio Cardona pidiendo permiso para instalar un motor eléctrico de 2 H. P. en la finca número 166 de la carretera de Ciudadela.

Moción de la Comisión especial para efectuar obras al objeto de evitar que las aguas de lluvia invadan la caseta en que está instalada la báscula para pesar en vivo el ganado destinado a Matadero.

Moción de la misma Comisión para que se levante el piso del Establo del Matadero al objeto de evitar el encharcamiento de los líquidos.

Moción del señor Ponsseti Vinet de establecer un mercado o feria durante tres días de la semana en las plazas de la Pescadería y Carmen.

A estudio de la Comisión de Hacienda:

Cuentas.

Certificado que acredita que don Juan Perches Monjo Vocal de la Junta de Pesca del Distrito asistió a varias sesiones a los efectos del percibo de dietas de los fondos municipales.

El señor Escudero se retiró del Salón de Sesiones.

INDETERMINADO

A una pregunta del señor Gomila Carreras contestó el señor Pons Sitges que el pan cedido por el señor Arrom, Guardia municipal, a uno de estos vecinos no llevaba número de fábrica, pesaba 1'420 kg. y percibió por su valor media peseta.

El señor Pons Castell se interesó para que se esclareciera la falta que se supone cometió el guardia municipal señor Bagur al negarse a prestar su auxilio al cabo del Cuerpo con motivo de hallarse en estado de poca estabilidad uno de los postes que sostienen el alumbrado eléctrico del Paseo de Isabel II.

Por mayoría de votos quedó desechada la moción del señor Pons Zabala para que el proyecto de presupuesto de 1917 quedase por ocho días sobre la mesa. Votaron a favor de esta moción los señores Mercadal, Pons Zabala, Gomila Carreras, Ponsseti Vinet, Botella, Serra y Panedas.

El señor Pons Zabala manifestó que en nombre de la minoría conservadora hacia constar su más enérgica protesta por no haberle el Ayuntamiento dado tiempo de estudiar el presupuesto que se presenta hoy, retirándose acto seguido del Salón de Sesiones acompañado de los señores Serra, Botella, Ponsseti Vinet, Mercadal, Panedas, y Gomila Carreras.

A propuesta del señor Pons Sitges acordó el Ayuntamiento suspender la sesión para continuar mañana a la hora reglamentaria al objeto de discutir el proyecto de presupuesto ordinario que se presenta para el año 1917.

El señor Pons Sitges hizo constar que el documento que se presenta ha estado por algunos días en poder de los señores Concejales Conservadores y que a la reunión celebrada con los mismos el domingo último había asistido el señor de Vidal Olivar y expuesto que no estaban dispuestos a que se aprobara sin protesta el aumento de la tarifa sobre carnes y leche; observando el señor Pons Sitges que tanto él como sus compañeros tenían interés en dotar a los servicios municipales y pagar con puntualidad las obligaciones que se contraigan sin gravar en lo que sea posible al vecindario.

Y se suspendió la sesión para reanudarla mañana.

CAPITALES (metálico)

HAY varias partidas para colocar desde 100 duros en adelante, en 1.ª hipoteca. SE DESEAN varias partidas para colocar desde 100 duros en adelante, en 1.ª hipoteca.

Al que tenga necesidad de dinero, o desee colocarlo, le informarán en la

PLAZA MIRANDA NÚM. 4
MAHON

(Todos los días laborables y festivos).

Servicio de Coches de Benito Portella

Salidas de San Luis para Mahón. Mañana, a las 7, 8 a las 9 y a las 11.

TARDE.—A las 2, 3 y media a las 5 y a las 6.

Salidas de Mahón para San Luis. Mañana a las 8, 10 11 y 12 y media

TARDE.—A las 3, 4 y media 6 y a las 7.

Las horas son fijas y las salidas del coche con toda puntualidad.

JUNTA MUNICIPAL DE ASOCIADOS

Sesión extraordinaria del 22 noviembre

Presidió el señor Alcalde don P. G. de Moncada asistiendo los Concejales señores Pons Sitges, Olives, Coll, Coda, Pons Castell, Catchot, y el Asociado don José Orfila Sintés.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión extraordinaria anterior.

Aprobar la liquidación de las cuentas de 1915.

Y se levantó la sesión.

AYUNTAMIENTO DE MAHON

Continúa la Sesión ordinaria en 23 Noviembre de 1916

Presidió el señor Alcalde don P. G. de Moncada asistiendo los señores Pons Sitjes, Carreras Hernandez, Catchot, Olives, Pons Castell, Escudero, Gomila Manent, Coll, Beltran, y Ponsseti Sintés.

ACUERDOS

Aprobar el proyecto de presupuesto ordinario para 1917.

Y se levantó la sesión.

GAZETILLA

Por el Presidente de la Audiencia de Baleares han sido nombrados Fiscales Municipales y suplentes de los diferentes pueblos de esta isla a los cuales afecta la próxima renovación, los señores siguientes:

Alayor.—Fiscal, don Juan Palliser Canovas, suplente don Juan Gomila Saura.

Ciudadela.—Fiscal, don José Miret Benjam, suplente don Juan Balaguer Peris.

Ferrieras.—Fiscal, don José Florit Allés, suplente don Juan Palliser Sama.

Mahón.—Fiscal, don Carlos Moysi Seuret, suplente don Pedro Pons Vidal.

Después de corta enfermedad a las ocho y media de la mañana de ayer falleció doña Juana Bagur Sintés (q. e. p. d.)

Damos nuestro más sentido pésame a su apreciable familia y en especial a su nieto nuestro particular amigo don Juan S. Pons.

Pasajeros llegados ayer mañana en el vapor «Mahón» procedentes de Palma:

Don Pio Rubio; don Vicente Gallent, 4 individuos de tropa; don Pedro Vives don Julio Plasencia; doña Angela Nebot, don José Valls; don Francisco Pardo; don Andrés Genestar y esposa; doña María Fernandez; don Pedro Mari; don Juan Duran; don Nicolas Granados; y doña María Barceló. Total 16.

Ayer fondeó en nuestro puerto el pailebot «Valentina» al mando del capitán don Jaime Pons, con carga general.

En la tarde del sábado llegó a nuestro puerto el vapor «Monte-Toro» procedente de Barcelona en viaje directo, el cual suspendió ayer tarde su salida para Barcelona también, la cual efectuará esta tarde a las cinco.

En el vapor «Monte-Toro» llegaron el pasado jueves 33 pasajeros.

Entre ellos tuvimos el gusto de saludar a nuestros amigos coronel del Regimiento Infantería de Menorca n.º 70 don Evaristo Mejía, el escribano de este Juzgado don Ramón Menach, el hacendado don Francisco Javier de Sintés y los estudiantes don Juan de Vidal de Sintés, don José M.º Pons Montaner y don Antonio Mercadal.

Sean bienvenidos.

En el mercado de Inca celebrado el jueves último, rigieron los precios siguientes:

Almendra a 85 pesetas el quintal
Trigo a 24'50 pesetas la cuartera.
Candeal a 25'25 id.
Cebada del país a 14'50 id.
Id. forastera a 14 id.
Avena del país a 12'50 id.
Id. forastera a 12 id.
Habas para cocer a 29'50 id.
Ordinarias a 22'50 id.
Para el ganado a 22 id.
Maiz a 26 id.
Cerdos cebados a 17 pesetas la arroba.

Ha dimitido el cargo de redactor jefe de la «Vanguardia Balear» el conspicuo periodista D. Juan Esterlich y Artigues muy conocido en esta localidad.

Ha sido nombrado Secretario del Juzgado Municipal de Ciudadela nuestro querido amigo D. Pedro Trémol y Carrió, Abogado. Felicitámosle.

TEATRALES

En el Principal con una entrada más que regular tuvo lugar la representación de «Juan José» por la compañía Riudavets. Los actores se esmeraron en sus papeles consiguiendo aplausos.

En el Nuevo Cine las vistas animadas de panoramas de la naturaleza son magníficas y lo mejor que hemos podido contemplar.

El «Himno a la vida»... sino fuera por dos suicidios que afean el argumento podría pasar, pero...

En San Estanislao se proyectó «El pequeño Heroe» que es una hermosura por lo sentimental y «La falsa sospecha» también interesante. La cómica no estuvo a la altura de las demás.

NUEVO CINE.—Hoy lunes a las nueve tendrá lugar una sesión, proyectándose por última vez, la tan aplaudida película «Himno a la vida... Himno a la muerte...» por la gentil artista Bianca Stangno.

Conferencia telegráfica del HERALDO DE MENORCA

Madrid 26.

Nacionales

La sesión del Senado

La sesión celebrada en el Senado estuvo presidida por el señor García Prieto.

El señor Allende Salazar solicita se discuta antes que todo el presupuesto ordinario para el año próximo.

El señor Alba dice que la Cámara debe atenerse a la fórmula del señor Gonzalez Besada y el señor Allende le replica que no habiendo tiempo hábil para discutir ambos presupuestos, debe buscarse otra fórmula.

El señor Sanchez de Toca acepta la fórmula convenida en el Congreso.

El señor Rahola censura la infrecuencia del gobierno y pide la discusión preferente del presupuesto ordinario.

El señor Alba dice que se halla dispuesto a aplacar la discusión de la emisión de la deuda pero que la obra económica es necesario discutirla pronto y ampliamente.

Después de escasa discusión son aprobadas las reformas militares y se levanta la sesión.

En el Congreso

La sesión del Congreso la presidió el señor Villanueva.

El señor Lomas pide se evite el pernicioso espectáculo que dan ciertos cinematógrafos que resultan altamente perniciosos para los niños y le contesta el ministro de la gobernación señor Ruiz Gimenez diciendo que sólo los padres son quienes puedan evitar dichos hechos, no llevando al cine a las criaturas.

El señor Canovas Cervantes trata de la situación de los ferroviarios católicos y el señor Domingo justifica la huelga.

El señor Sanchez de la Rosa pide que se garantice a las regiones del interior que no ha de perjudicarles en lo más mínimo la concesión del puerto franco a Barcelona.

El señor Canals interpela al gobierno acerca de la injustificada persecución de que son objeto los conservadores allicantinos.

Levántase la sesión.

El aumento de sueldo al clero

Ayer reunióse la minoría jaimista acordando tomar ciertas medidas, encaminadas a que el gobierno aumente el sueldo al clero.

Dimisión retirada

Accediendo a reiteradas instancias del gobierno y Comité Ejecutivo, el marqués de Comillas ha retirado la dimisión que tenía presentada del cargo de Comisario Regio de la Exposición de Industrias Eléctricas de Barcelona.

Los panaderos protestan

Los panaderos madrileños protestan de la tasa del pan fijada por la Junta de Subsistencias.

Mitín aliadófilo

Algunos diputados reformistas marcharon anoche a Alcoy al objeto de tomar parte en un mitín aliadófilo que hoy debe celebrarse.

Solicitando mejoras

Una comisión de Jefes del Cuerpo de Correos ha visitado estos días a los jefes de todas las minorías, rogándoles solici-

ten aumentos en la consignación para dicho cuerpo, al objeto de mejorar los servicios.

Hoy son importantísimos, dicen, los servicios encomendados al Correo, y la falta de personal y consignación es la causa de que no se desenvuelven cual merecen.

Los jefes de las minorías prometieron ayudarles en sus justas pretenciones.

El transporte de carbón

La Junta de Transportes Marítimos ha acordado regular el cabotaje para el transporte de carbón.

Los navieros se han ofrecido a transportarlo al precio que fije dicha Junta.

Vapores que chocan

Dicen de Pontevedra que ayer chocaron dos vapores pesqueros en aguas de Laguardia, pereciendo 17 tripulantes.

Extranjeras

Parte austriaco

Un despacho oficial de Viena da cuenta de que en los últimos días se han repetido los triunfos de las armas austriacas sobre las rumanas.

Añade que ayer fueron destruidos tres aviones enemigos.

En Valaca los rumanos ofrecieron desesperada resistencia, resultando inútiles sus esfuerzos.

En el Carso nótese gran actividad entre la artillería enemiga.

Parte alemán

El parte oficial alemán de ayer da cuenta de que en Riga y sus alrededores hubo ayer violento cañoneo, siendo totalmente rechazados los rusos en Varcnera, sufriendo enormes bajas.

En la Transilvania después de empeñada y gloriosa lucha, las tropas alemanas se apoderaron de importantes plazas rumanas, ofreciendo el enemigo gran resistencia.

En dichas luchas fueron hechos mil 800 prisioneros.

Antes de romper la resistencia enemiga fué bombardeado eficazmente el Danubio, el cual vadearon las tropas alemanas, penetrando en territorio rumano el ejército del invicto general Mackensen, prosiguiendo su avance en territorio enemigo.

Los habitantes civiles tomaron parte en la lucha contra los alemanes.

Dicen de Macedonia que los italianos han fracasado en Monastir.

Parte francés

El parte oficial francés comunica que hubo ayer vivo cañoneo en todo el frente, agregando que los ingleses bombardearon los hornos de Delligen.

En Serre fué derribado un taube.

Parte ruso

El parte oficial de Petrogrado comunica que los alemanes atacaron ayer el Lago de Narcout, siendo rechazados.

El enemigo, dice el despacho, tomó la ofensiva en Kowel lanzando gran número de bombas.

Las tropas rusas se retiraron de la línea férrea de Menevidi y Bistriza.

En el Cáucaso dice que los turcos evacuaron Charazar.

En Transilvania las tropas rusas cogieron tres cañones al enemigo y en Dobrudja avanzaron por el sur llegando hasta Tachaul, pasando el rio Martel.

Parte inglés

El parte británico dice que ayer fué dispersado el enemigo en Pinsieux y que en lucha aérea fueron derribados cuatro aviones enemigos perdiendo los ingleses tres.

Alocución del nuevo Emperador de Austria

El nuevo Emperador de Austria Carlos Francisco José ha dirigido una vibrante alocución al pueblo y al Ejército.

La prensa austriaca, rinde homenaje al nuevo Emperador.

El Emperador fallecido, en sus últimos momentos ordenó se dieran las gracias a sus súbditos por la fidelidad que le guardaron durante su largo reinado y pide a su pueblo siga siendo fiel a su sucesor.

Canje de prisioneros

En diciembre próximo serán canjeados veinte mil prisioneros civiles, franco-alemanes.

Madrid 27.

Nacionales

Defendiendo al Pontífice

En sesión celebrada ayer en Barcelona por la Junta de Defensa Social se trazó por el Presidente la verdadera situación del Pontífice en Roma, asegurándose que es sumamente crítica y hasta peligrosa.

Se acordó protestar públicamente de la conducta del gobierno italiano que no ha sabido o no ha querido reprimir las varias manifestaciones públicas llevadas a cabo contra el Santo Padre ni ha desautorizado al ministro que no tan solo las autorizó sino que también se atrevió a pronunciar ciertas frases injuriosas para Benedicto XV.

Los reunidos acordaron expedir un telegrama al nuncio de S. S. en Madrid, Monseñor Ragonesi protestando de los vejámenes que sufre en Roma el Vicario de Cristo, ofreciendo cuanto tienen y cuanto pueden en defensa de su sagrada persona.

Además dirigieron otro al Mayordomo Mayor de semana de don Alfonso XIII, en el que le manifiestan que ante la angustiosa situación del Papa, España debiera ratificar el regio ofrecimiento de hospitalidad, instando al Santo Padre a que la acepte.

Una falsa información

El ministro de la Gobernación señor Ruiz Gimenez manifestó anoche que era totalmente falsa una información dada por los periódicos de la tarde, la cual produjo gran revuelo.

En ella se aseguraba que se había celebrado un desafío en condiciones durísimas entre los brillantes escritores don Vicente Gay, germanófilo, y don Prudencio Iglesias Hermida, aliadófilo, resultando muerto el primero.

La información citada, agregó el ministro es tan falsa, que he ordenado la inmediata recogida de todos los ejemplares, sin perjuicio de depurar por medio de los tribunales el tanto de culpa que puede haber a los inspiradores de tal farsa.

«La Tribuna» periódico en el cual colabora con asiduosidad don Vicente Gay protesta de dicha información que tanto daño causa a la seriedad de la prensa y reclama que intervenga en lo sucedido la Asociación.

El Rey a Sevilla

El Rey marchará el miércoles a Sevilla, en donde cuenta permanecer tres días.

Extranjeras

Parte alemán

El parte oficial alemán da cuenta de que no hay nada que señalar en el frente francés a causa de la persistente niebla y lluvias.

Algunas patrullas alemanas al noroeste de Arras apresaron un pelotón inglés y al nordeste de Apremont fueron hechos prisioneros 3 oficiales y 157 soldados, cogiéndoles además una ametralladora.

La artillería francesa bombardeó el bosque de Apremont y mas tarde lo atacó la infantería, siendo rechazada.

En Rusia, cerca de la costa del Báltico, al norte de Smolgen hubo ligera lucha entre las flofillas.

En Sbahara hubo cañoneo vivísimo siendo rechazados varios destacamentos rusos que intentaban avanzar por las regiones de Krafigh y Oxierki.

Varias compañías rusas repitieron sus ataques en las cordilleras de Giorgio, un éxito positivo.

Los rumanos resisten tenazmente en la región este de Alt.

La caballería rumana fué derrotada, siguiendo las tropas alemanas su victorioso avance, hallando cubiertas las carreteras de fugitivos rumanos, los cuales en su huida incendian y devastan cuantas poblaciones hallan a su paso.

Las tropas alemanas entraron ayer en contacto con las fuerzas enemigas, después de haber atravesado el Danubio, malogrando además la ofensiva enemiga en la derecha del Dobrudja.

Las fuerzas alemanas halláanse a la vista de Alexandria.

Lúchase en terreno inundado por el Danubio a consecuencia del deshielo, distinguiéndose en los trabajos de ayuda para vadear el rio, los ingenieros militares y una escuadrilla de canoas automoviles mandada por el capitán de navio austriaco Lucien.

Parte austriaco

El parte oficial austriaco da cuenta de que el glorioso ejército mandado por Mackensen que logró atravesar el Danubio se halla a la vista de Alexandria.

Al pasar el rio, la corriente era violentísima y confirma que ayudó eficazmente la numerosa flotilla que manda el comandante Lucien y los ingenieros austro-húngaros.

Las tropas austro-alemanas después de incesante lucha ocuparon ayer Rimink y Valaca resistiéndose el enemigo.

Fueron fracasados los rusos al sudeste de Berkas, derrotándolos además al intentar avanzar por Duerki.

En el frente italiano hubo vivo cañoneo en el Carso, bombardeando el enemigo las localidades de Karpinter.

Las baterías austriacas bombardearon Tolmezzo.

Los obreros ingleses

Dicen de Londres que los obreros ingleses organizaron ayer imponentes manifestaciones protestando de la carestía de las subsistencias.

PRENSA ASOCIADA.

AYUNTAMIENTO DE MAHON

Relación de multas impuestas en el día de la fecha

Jaime Pons Suaus, calle Pescadores 31, por pasar en dirección contraria con el coche que guiaba por la calle del Rosarior

Mahón 24 de noviembre de 1916.—El Alcalde, P. G. de Moncada.

IMPRENTA DE F. TRUYOL

Calle de la Infanta, Núm. 17

En este taller tipográfico se hacen toda clase de impresos a una o varias tintas, a precios módicos.

NUEVO CINE

(Ex-empresa Cine Consey)

nraremos imprimir la amenidad y belleza acostumbradas.

Francesca Bertini. Lyda Borelly. Henri Portem. Mario Bonnard. Carlos Benetti

Cesar Films, Maquina el célebre proyector Imperator, Cómodos asientos.

En el mes de mayo del próximo año de 1917, efectuaremos en este local radicales reformas a fin de ponerlo a la altura de sus similares de la península, reforma que muy a pesar nuestro no podemos ahora efectuar, por lo avanzado de la presente temporada.

MUEBLES, MUEBLES, MUEBLES Y MAS



MUEBLES



EN CASA SINTES

PLAZA DEL PRÍNCIPE 6.—MAHÓN

En muebles de junco hay preciosidades y por catálogo se puede escoger.

Precios de fabrica.

El Hogar y la Moda

El periódico más económico del mundo

Por 2 reales al mes da

Un número semanal de EL HOGAR Y LA MODA.

Un cuaderno semanal de NOVELA, moral e interesante.

Un cuaderno semanal de DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO.

Un cuaderno semanal de HISTORIA DE ESPAÑA.

Entre Periódico, Novela, Diccionario e Historia

18 Cuadernos al mes por 2 reales

140 páginas de lectura semanal para la familia!

EL HOGAR Y LA MODA da, además,

PATRONOS CORTADOS

da, además, bonitos y prácticos

REGALOS MENSUALES

consistentes en máquinas de coser, vagillas, cortes de trajes, piezas de tela, etc., a que pueden optar todos los suscriptores.

Todo por los 2 reales al mes

Llene V. el adjunto cupón y mándelo a

"El Bazar" de Francisco Pons Carreras

HANNOVER, 11.—MAHÓN

quien su el acto le dará una muestra gratis.

Hay que advertir que los que se suscriban

para peñarán muy poco gasto, empezar a

coleccionar todas las obras desde el cuaderno

primero.

D. que habita

en provincia de

calle número piso

desea recibir una muestra gratuita de EL HOGAR Y LA MODA y su Biblioteca.